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Texte de la question

M. Marcel Rogemont attire l'attention de Mme la ministre de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et
de la recherche sur la stratégie française à moyen et long terme en matière de diffusion neutronique. Les
expériences utilisant cette technique peuvent en effet uniquement être réalisées au sein de très grandes
infrastructures de recherche (TGIR), équipement mutualisés qui nécessitent une stratégie à long terme au vu du
montant des investissements engagés et de la durée de vie des installations (qui dépasse couramment les 50 ans). À
ce jour, la source LLB/Orphée joue un rôle structurant pour la communauté française des neutroniciens. Forte de
800 membres, cette source nationale permet à elle seule de réaliser plus de la moitié des expériences de diffusion
neutronique impliquant des laboratoires français et assure un rôle crucial de formation des utilisateurs. Or
l'incertitude plane sur l'avenir de la source LLB/Orphée, une fermeture d'ici la fin de la décennie étant envisagée.
Outre que cette éventuelle fermeture anticipée est injustifiée d'un point de vue scientifique, technique et financier,
elle serait très préjudiciable aux utilisateurs français de la diffusion neutronique. C'est donc une communauté très
affaiblie, tant en termes d'effectifs que de compétences, qui serait en mesure de bénéficier des opportunités
qu'offrira ESS, la future source européenne qui attendra son fonctionnement nominal vers 2030. La France s'étant
engagée à financer le fonctionnement d'ESS, il importe qu'existe à cette date une communauté dynamique
d'utilisateurs potentiels. Il lui demande donc de préciser la stratégie du Gouvernement en matière de diffusion
neutronique, et en particulier en ce qui concerne la source nationale LLB/Orphée au-delà de 2020.
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